

Méditation de Carême, Mc 14, 53-72

Pasteur Alexandre Winter

Le Christ / Parole de Dieu est humilié.

On dit de faux témoignages sur lui, on cherche à l'accuser, à le condamner.

Le Christ est humilié parce que les grands prêtres et le sanhédrin sont incapables d'écouter et d'entendre ce qu'il dit. Leur idée est fautive sur lui et ils cherchent simplement le prétexte, le motif suffisant pour le condamner à mort.

J'ai fait cette expérience devant une commission militaire un jour pour une affaire incomparablement moins grave mais j'ai ressenti ce sentiment humiliant de dire quelque chose de profondément vrai, touchant à ma conscience et de ne pas être crû, parce que ces gens s'étaient fait leur idée sur moi.

Le Christ est humilié ensuite dans son corps :

On crache sur lui, mesure-t-on l'abjection d'un tel geste ?

On lui cache le visage et on lui demande de savoir qui le frappe puisqu'il se dit prophète.

On le gifle.

C'est comme un déferlement de violence, on a l'impression que chacun en rajoute dans l'humiliation. Comme s'il y avait un effet grisant à maltraiter l'autre, ce que d'ailleurs des témoignages de tortionnaires attestent.

Il faudrait s'arrêter ici pour mesurer la noirceur et la profondeur de notre capacité à faire ce mal, car je crois que nous sommes tous concernés et que l'on ne peut pas prétendre (sans ressentir aucun doute) de ne pouvoir jamais céder à la violence et au mal.

Le Christ / Parole de Dieu est humilié mais lorsque le Christ / Parole de Dieu est humilié, c'est la parole elle-même qui est humiliée, la parole qui circule entre les hommes, la parole faite pour dire le monde en vérité.

Lorsque le Christ / Parole de Dieu est humilié c'est la parole de vérité qui est humiliée, c'est le mensonge qui triomphe et devient vérité.

La vérité devient mensonge et le mensonge vérité.

Quand le Christ dit la vérité, qu'il est le Messie, Fils du Dieu béni, cela passe pour un mensonge.

Et quand Pierre dit un mensonge -qu'il dit qu'il n'a jamais connu le Christ- cela passe pour une vérité, en tout cas il l'espère pour échapper à l'arrestation.

Quand le Christ / Parole de Dieu est humilié, c'est toute parole, toute vérité qui est humiliée.

C'est le sens de toute chose qui est mis à mal.

C'est le règne de l'absurde et du non-sens.

Quand le Christ / Parole de Dieu est humilié, le monde s'est condamné lui-même.

Amen.